



DOMINGO 10 DE SEPTIEMBRE DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DIPLOMADO

ANALIZAN RETOS DEL PROCESO ELECTORAL 2023-2024 EN QUERÉTARO

Imparte conferencia magistral el Dr. Mariano Palacios Alcocer. El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), a través del cuerpo académico “Constitucionalismo y poder público en México”, dieron inicio al Diplomado “Retos del proceso electoral local 2023-2024 en el estado de Querétaro”. La Consejera Electoral Karla Isabel Olvera Moreno destacó que la capacitación es parte de la labor permanente del Instituto, con el fin de contribuir al mejoramiento de las instituciones y los procesos electorales, así como fortalecer una ciudadanía activa. Por su parte, la Directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del IEEQ, María Nieto Castillo, dijo que el diplomado tiene como objetivo abrir un espacio para la formación de las y los ciudadanos, además de fomentar la inclusión efectiva, la participación y la cultura cívico-democrática. El Magistrado Presidente del TEEQ, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, señaló que el esfuerzo académico es significativo para el conocimiento de la normatividad vigente y confió que será de utilidad para la comunidad universitaria, las autoridades electorales, los partidos políticos y las organizaciones de la sociedad civil. En su mensaje inaugural, el Director de la Facultad de Derecho de la UAQ, Edgar Pérez González, aseguró que con esta actividad se profundizará en el conocimiento de los actores del proceso comicial, los fenómenos sociales actuales, la participación y la conformación de las fuerzas políticas. En ese marco se realizó la conferencia magistral “Fortalecimiento democrático y sistema electoral” a cargo del Dr. Mariano Palacios Alcocer, quien afirmó que el diplomado es una importante respuesta a los requerimientos de racionalidad política que demandan los tiempos electorales en el país y el estado. “La contienda electoral será una prueba a la madurez y la profundidad de la cultura democrática de la ciudadanía; apostemos al respeto al derecho y sus instituciones, para lograr una democracia en sentido fuerte, para bien del país”, expresó. El ex Gobernador del Estado indicó que México ha creado instituciones electorales respetables y eficaces, por lo que el próximo proceso comicial debe recaer en el ejercicio activo de los derechos de la ciudadanía, las organizaciones y los partidos, a efecto de generar amplios espacios de participación y respeto a las reglas de la competencia. En el Auditorio José Arana Morán de la Facultad de Derecho, el académico mencionó algunos retos como: blindar la competencia electoral ante la creciente ola de violencia, generar condiciones de imparcialidad y transparencia desde el poder público, consolidar la igualdad sustantiva, eliminar la violencia política en razón de género, garantizar el respeto a la autonomía partidista y rendición de cuentas, así como la inclusión de grupos de atención prioritaria. La conferencia fue moderada por el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles; entre las personas asistentes estuvieron la Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñoz Rodríguez; el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa, magistraturas electorales y del Poder Judicial del Estado, estudiantes, funcionariado electoral y público en general. El diplomado se realiza del 8 de septiembre al 11 de noviembre del presente año y consta de siete módulos: Generalidades del derecho electoral, Marco jurídico general y reforma electoral local de 2023, Educación cívica y cultura política, Democracia incluyente, Violencia política, Justicia electoral y Democracia digital. (AM 1 y 3, EUQ 3)

<https://amqueretaro.com/queretaro/estado/2023/09/09/analizan-retos-del-proceso-electoral-2023-2024-en-queretaro/>

<https://news.eseuro.com/local/2208920.html>

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/analizan-retos-del-proceso/>

<https://queretaro24-7.com/analizan-retos-del-proceso-electoral-2023-2024-en-queretaro/>

<https://lalupa.mx/2023/09/09/analizan-retos-del-proceso-electoral-2023-2024-en-queretaro/>

DOMINGO 10 DE SEPTIEMBRE DE 2023

https://m.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid0ykhhVx92zxrwrMdpm3mehkWfibjBMzNy2E5QzPzCeQFr88Qiwzh4uoGSqsF3cEeul&id=100083995958661&sfnsn=scwspwa&mibextid=RUBz1f

PARIDAD

BLOQUES DEFINIRÁN REPARTO DEL FRENTE AMPLIO POR MÉXICO

Por Karen Munguía

De concretarse una alianza entre PRI, PAN y PRD, las candidaturas deberán ajustarse a los bloques de competitividad que presentan todos los partidos políticos, comentó Abigail Arredondo Ramos, presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, quien mencionó que no existe una referencia sobre esto en la ley electoral. Arredondo Ramos comentó que los bloques de competitividad que presentó el **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)** tienen sustento en los resultados electorales pasados; sin embargo, insistió en que no existe una referencia sobre cómo deben aplicarse en caso de haber una alianza. "Si llegara a haber alianza aquí la ley no te dice que los bloques los tengas que hacer diferentes, más bien te tienes que adaptar a los resultados y a los bloques que tiene cada uno de estos partidos, entonces vamos a estar trabajando", dijo. Añadió que dichos bloques se compartieron con la militancia hace algunas semanas y enfatizó que, con base en estos, el PRI se encuentra fortalecido en los municipios de Amealco de Bonfil, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles, Colón, Arroyo Seco y El Marqués. "Tenemos propuestas de hombres y mujeres en esos tres bloques, algunos con mucho más margen de maniobra como el medio y bajo, y obviamente, por ejemplo, el de mayor votación entra Colón, Amealco, El Marqués, Pinal, Arroyo y Landa, ahí estamos analizando", apuntó. La diputada mencionó que el partido había propuesto que dichos bloques se dividieran sólo en dos con el objetivo de que hubiera una participación real de las mujeres, lo cual no se consideró, por lo que mencionó que, concluido el proceso 2023-2024, plantearán nuevamente dicha propuesta. "Está demostrado que cuando no estaban esos bloques así de limitados, es como una camisa de fuerza, ganaban más mujeres, porque era de forma natural, en este municipio tenemos mujer y que sea la candidata. Esperaremos, pasado el proceso, no vamos a quitar el dedo del renglón para mejorar esto", añadió. La priista refirió que no están cerrados a una alianza en la entidad, como ocurrió a nivel federal, aunque subrayó que no ha habido indicaciones sobre esto, una vez que arrancó el proceso electoral federal. "No estamos cerrados, hay mucho diálogo, pero creo que además de diálogo debe haber mucho análisis, socialización de parte de todos con sus actores, con sus simpatizantes, con los militantes, al final para poder bajar alguna línea de cómo vamos a actuar y cómo vamos a aterrizarlo realmente necesitamos que estén todos", precisó. (DQ 6)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/bloques-definiran-reparto-del-frente-amplio-por-mexico-10670569.html>

<https://news.eseuro.com/local/2210181.html>

DENUNCIAS

PREPARAN DENUNCIA POR PINTA DE BARDAS EN TEQUISQUIAPAN

Por Rosalía Nieves

El secretario general del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), en el estado, Israel Alejandro Pérez Ibarra informó que se recurrirá a la autoridad electoral para denunciar la aparición de pintas de bardas en el municipio de Tequisquiapan, haciendo alusión al nombre de la titular del Sistema Municipal DIF. Expresó que desde hace varios días comenzaron a registrarse dichas pintas no solo en colonias sino también en comunidades, por tal motivo, los morenistas se han dedicado a elementar pruebas para pedir a la autoridad del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** su intervención, pues dijo que si bien, aparece el nombre únicamente con un mensaje llamativo al 2024, por las características propias que encierra un círculo palomeado. "Hemos revisado en el municipio de Tequisquiapan que la presidenta del Sistema Municipal DIF, está utilizando hay algunas bardas haciendo alusión con un mensaje con un truco semántico con su nombre, pues quiere ya empezar a promocionarse, a mí me parece que debemos ser respetuosos de los tiempos, hay que ser respetuosos de los tiempos legales, para poder iniciar la promoción

DOMINGO 10 DE SEPTIEMBRE DE 2023

personal”. Comentó que esta situación ha generado inconformidad no solo entre los militantes del partido guinda sino de la población general, dado que aseguró ser una muestra clara de buscar aparecer en las boletas del 2024. “Nosotros ya desde hace días, compañeros militantes de Morena en Tequisquiapan nos habían señalado de la presencia ya muy permanente y en cada una de las esquinas de las localidades de la localidad ese tipo de bardas que al mismo tiempo también nos parece que ha generado cierta molestia con la gente del municipio de Tequisquiapan, toda vez que pues ya hay un rechazo a la continuidad del proyecto que actualmente encabeza el presidente municipal Toño”. Para el secretario general del partido Morena en Querétaro, el próximo año solo habrá dos proyectos políticos que serán opción, la cuarta transformación y la oposición compuesta por el Frente Amplio, ya que no se tiene cabida para más alternativas políticas, consideró. “Me parece que el 2024 sólo habrá dos proyectos que será el proyecto de la cuarta transformación que es la lucha contra la corrupción y la justicia social y el proyecto del frente opositor que es del PRI y PAN, un proyecto que meramente que busca mantener los privilegios y corrupción, otro proyecto yo creo que ya no va a entrar en las preferencias del electorado”, concluyó.

<https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/preparan-denuncia-por-pinta-de-bardas-en-tequisquiapan-10676372.html>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

BUSCA BIRLAIN CANDIDATURA

Pese a dar a conocer su interés de buscar la candidatura al senado, Ana López, diputada local del PAN, mencionó que aún no aclara si participará en el proceso federal o buscará la reelección en 2024. (DQ 3)

CANACO AMENAZA CON VOTO DE CASTIGO AL PAN

El presidente de la CANACO de San Juan del Río, Eduardo Prado, manifestó que para las elecciones del próximo año, en lo local, podría haber un voto de castigo para la administración debido a que no se ha logrado combatir del todo al comercio informal en la demarcación. (ESSJR 2)

MC

LA GENTE QUIERE YA OTROS PARTIDOS

El partido Movimiento Ciudadano está creciendo en la entidad y abierto a recibir a políticos de todos los partidos políticos. Pero César Cadena, delegado nacional, subrayó que principalmente buscan acercamientos con la sociedad civil. (DQ 1 y 6)

MORENA

VE JJJ CARRERA POLÍTICA EN MORENA

Juan Jiménez, diputado local, aseguró que se mantendrá en Morena, con miras a tener posibilidades en 2024, esto pese a que Marcelo Ebrard no es el candidato a la presidencia. (DQ 6)

QS

RECHAZA CONNIE HERRERA HABER BUSCADO BENEFICIOS PERSONALES CON CANDIDATURAS COMUNES DE QI Y EL PAN

Ante la controversia generada por las declaraciones de la legisladora Daniela Salgado, quien acusó que la ex dirigente del partido Querétaro Independiente, Connie Herrera, de impulsar candidaturas comunes con el PAN para obtener el beneficio de diputaciones plurinominales para ella y sus hijos, la actual presidenta de Querétaro Seguro lamentó las declaraciones de la legisladora y sostuvo que son falsas. (ADN)

DOMINGO 10 DE SEPTIEMBRE DE 2023

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CADA MES, 300 QUEJAS POR VECINOS FIESTEROS

Motivan 30% de mediaciones; Epigmenio González es la delegación más ruidosa. (DQ principal)

N: INVERTIR EN CIENCIA

Un error no invertir en ciencias básicas: Serge Haroche. (N principal)

AM: OPERATIVOS EN CARRETERA 57 REDUCEN ACCIDENTES

Los accidentes se han reducido hasta en un 35 por ciento, señaló Ángel Bress, presidente de la CANACAR. (AM principal)

EUQ: PREVÉN DECRECIMIENTO DE LA INDUSTRIA EL SEGUNDO SEMESTRE

El proceso electoral podría influir en el comportamiento del sector en el estado, ya que suelen detenerse las inversiones y la actividad económica: Canacindra. (EUQ principal)

PODER EJECUTIVO

RECIBE PINAL DE AMOLES NOMBRAMIENTO OFICIAL DE PUEBLO MÁGICO

En Querétaro, nos enorgullecemos de lo que somos y de lo que tenemos en nuestras manos. Nuestro pasado es el cimiento de un futuro prometedor, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, durante la entrega de nombramiento de Pueblo Mágico a Pinal de Amoles, municipio serrano donde la magia dijo, se hace realidad, la naturaleza cobra vida y la historia se fusiona con el presente. (DQ)

BERNAL RECIBE RATIFICACIÓN COMO PUEBLO MÁGICO

En el marco del nombramiento como Pueblo Mágico al municipio de Pinal de Amoles, Bernal recibió en manos del gobernador Mauricio Kuri, el refrendo como Pueblo Mágico; convirtiéndose así en el séptimo Pueblo Mágico del estado. (...) El secretario de Turismo federal, Miguel Torruco, en uso de la voz dijo que los pueblos mágicos son destinos elegidos por los turistas debido a sus diferentes componentes como su naturaleza, cultura, gastronomía y artesanía únicas. (El Queretano)

QUERÉTARO CELEBRARÁ LAS FIESTAS PATRIAS CON UN CONCIERTO DE LUCERO

Como una forma de celebrar el día del inicio de la lucha de Independencia de México, la cantante Lucero se presentará de forma gratuita en la plaza Constitución. (...) A las 23:10 horas, el gobernador Mauricio Kuri, dará el grito de Independencia desde el balcón principal del Palacio de Gobierno. (Círculo Noticias)

CASI LISTAS ESTACIONES DE TRANSPORTE PÚBLICO EN PASEO CINCO DE FEBRERO

Las estaciones del sistema de transporte público de pasajeros que son construidas sobre el nuevo Paseo Cinco de Febrero muestran un avance que permite que en poco tiempo sean entregadas a la AMEQ. Fernando González, secretario de SDUOP, había mencionado que al menos las que están ubicadas a la altura de la colonia Obrera y de la avenida Zaragoza, muestran un avance superior al 90%. (DQ)

INVERTIRÁN 800 MDP DEL EMPRÉSTITO EN OBRA SOCIAL

Del empréstito por tres mil 300 mdp que el gobierno del estado contrató en agosto de 2023, de acuerdo con la SEDESQ, 800 mdp corresponderán para obra social. (N 3)

LELÉ VISITA MICHIGAN, EN ESTADOS UNIDOS, EN EL MARCO DE LA "FIESTA MEXICANA"

Con la intención de seguir promoviendo a Querétaro como destino turístico y con una amplia gama de diversidad cultural, de tradiciones y artesanía ante el mercado norteamericano; la muñeca artesanal Lelé estuvo presente en la Calders Plaza, de la ciudad de Michigan, Estados Unidos, en el marco de la "Fiesta Mexicana" (...) Se estima que cerca de 50 mil personas visitarán esta fiesta durante este fin de semana. De

DOMINGO 10 DE SEPTIEMBRE DE 2023

manera paralela, personal de la SECTUR presentó la oferta de la entidad ante cámaras de comercio, agencias de viaje y empresarios turísticos locales, en el Davos Place Convention Center de esta ciudad. (N 8, EUQ 2)

GOBIERNO DE QUERÉTARO APOYARÁ A 100 PERSONAS MÁS, DEFRAUDADAS POR LA NOTARÍA 24

La Secretaría de Gobierno beneficiará a otras 100 personas defraudadas por la Notaría 24, confirmó la secretaria Guadalupe Murguía. Precisó que con anterioridad ya se habían beneficiado a 200 familias, por ello ya sumarán 300 desde el año pasado y el presente. (ADN)

PODER LEGISLATIVO

CREAN POLÍTICA JUVENIL

La diputada Alejandrina Galicia encabezó la ceremonia de Toma de Protesta de Política Juvenil Internacional capítulo Querétaro, que se erige como un mecanismo democrático y promotor de la participación ciudadana, cuyo enfoque central es empoderar a las juventudes para involucrarse en la vida política del país. (DQ 6)

URGE GRACIELA JUÁREZ A LEGISLAR SOBRE EL ABORTO

“Urge ya” que el congreso local legisle sobre el tema del aborto, declaró Graciela Juárez, diputada presidenta de la Mesa Directiva. Declaró que la postura la emitió de manera personal, de ahí que podría no representar el sentir de todos los legisladores. (EUQ, 3)

SEGURIDAD, TURISMO Y SALUD, PRIORIDADES EN PRÓXIMO PRESUPUESTO: PAULINA AGUADO

El grupo legislativo de la Comisión de Turismo y la Comisión Asuntos de la niñez y adolescencia de la Cámara de Diputados federal, priorizará atender los segmentos turístico médico con próxima asignación presupuestal que otorga la federación. (N 8)

PODER JUDICIAL

SERÁ ABSUELTO POR VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Waldo Maya

José "N", titular de la Notaría 13, llegó a un acuerdo con autoridades del Poder Judicial y con la defensa de la extrabajadora que fue víctima de violencia de género en mayo del 2022, luego de que en la audiencia intermedia interpuso un segundo recurso, por lo que dentro de seis meses más, tiempo que otorgó el juez, podría quedar libre sin antecedentes penales por buen comportamiento. (DQ, 10)

MUNICIPIOS

DIEZ MUNICIPIOS CON PÉRDIDAS EN CAPTACIÓN DE REMESAS: BM

De acuerdo con cifras del Banco de México, diez de los 18 municipios del estado de Querétaro registraron pérdidas por la captación de remesas en un periodo de enero a junio del presente año, siendo el municipio de San Joaquín el que registró mayor número de decremento porcentual. (N 5)

ARRANCA MEJORA DEL MERCADO MUNICIPAL

El alcalde de Pedro Escobedo, Amarildo Barcenás, encabezó el arranque de las obras de rehabilitación y mejora del mercado municipal. Trascendió que con dichas acciones se pretende beneficiar a decenas de comerciantes que lo ocuparán, así como a miles de personas que provienen de las distintas comunidades para realizar sus compras. (ESSJR 8)

PRIMER PROYECTO DE SUBESTACIÓN ELÉCTRICA ARRANCARÁ EN COLÓN; AVANZA GESTIÓN ANTE CENACE

La Agencia Estatal de Energía ha avanzado en la gestión del proyecto de subestación para Querétaro y se espera que en próximos días se entreguen las garantías ante CENACE. La primera subestación estará en Colón, donde se prevé contar con 900 megawatts para toda la zona metropolitana. De acuerdo con el

DOMINGO 10 DE SEPTIEMBRE DE 2023

director Mauricio Reyes, el proceso ha sido lento, pero garantizó el arranque del proyecto a inicios del 2024. (AM 2)

TIEMPO DE ESCUCHAR LAS MEJORES PROPUESTAS: RECTORA UAQ

De cara al próximo proceso para renovar la Rectoría, periodo 2024- 2027, la actual rectora de la UAQ, Teresa García, confió en que este procedimiento será propicio para escuchar y conocer las mejores propuestas de las y los candidatas, incluyendo temas de vanguardia que actualmente representan un reto en la transformación. (N 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

AQUÍ QUERÉTARO

Por Miguel Naredo

De rojos y azules. En el Instituto Queretano de aquella época, la fecha del 30 de abril representaba el pretexto ideal para la organización de un acontecimiento anual que tenía al deporte como principal condimento. Los maristas solían organizar (supongo que aún lo hacen) la tradicional competencia entre los “rojos” y los “azules”. Desde semanas antes la organización se ponía en marcha, para que justamente ese último día de abril se realizará una jornada de actividades que incluían lo mismo fútbol que baloncesto, carreras con o sin obstáculos, además de competencias diversas y sui géneris. Todos los alumnos pertenecíamos, necesariamente, a uno de los dos bandos; o éramos rojos, o éramos azules, y los ganadores de cada competencia iban sumando puntos para su equipo. Al final de la jornada se daba a conocer quién de los dos grupos había alcanzado el triunfo. Debo reconocer que yo siempre fui rojo de corazón, pero no siempre pude defender ese color, por la sencilla razón de que a los maestros se les ocurría, en aras de la igualdad, sortear con anticipación el color de cada uno de los estudiantes. Así, con dolor manifiesto pero inevitable, defendí varias veces el color azul. Por alguna extraña razón he recordado aquellos tiempos y esas competencias tan esperadas por todos, y también ha venido a mi mente esa sensación incómoda de competir por un grupo con el que no compartes cariños, pero que tienes que sobrellevar en aras de ser quien gana y no quien pierde. Supongo que eso de estar en un equipo contrario debió pasarles a muchos de mi generación, pero quizá no todos padecieron el mismo dolor interno. Y digo que lo he recordado, porque nuestra política actual cada vez se parece más a las competencias entre rojos y azules del Queretano. Hay rojos en las filas azules, y azules que se ponen camiseta roja para competir. La diferencia es que toman la decisión de engrosar uno u otro equipo no por decisión de maestro alguno, sino por interés propio y personalísimo. Y es que la dulzura del poder algo tiene de ese encanto que significa alcanzar el podio, la satisfacción de colocarse la medalla de los primeros lugares, e incluso, de compartir el triunfo de un equipo en el que, la verdad, se pintó muy poco. Veo por doquier azules que visten de rojo, otrora rojos que ondean banderas azules; reconozco personajes que han perdido la memoria, rostros sonrientes en medio de un ambiente otrora lejano, suspirantes que al más puro estilo Groucho Marx parecen asegurar en la mirada y en los hechos aquello de “si no te gustan mis principios, tengo otros”. Me pregunto si todos ellos, ahora que ganen, porque eventualmente lo harán, dejarán de celebrar el triunfo y sentirán una derrota interna, como aquel niño que fui cuando gané algo, qué sé yo qué, con una camiseta azul. (DQ)

BAJO RESERVA

Rescatan a un peligroso tigre que estaba encerrado en una casa queretana. Un lindo y enorme gatito, nos cuentan, fue rescatado de un domicilio particular de Querétaro. Se trata de un tigre de bengala El felino, nos cuentan, se encontraba en cautiverio y en muy malas condiciones. Este hecho se puede tipificar como maltrato animal en contra de quienes tenían la posesión, según dio a conocer la delegación de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente, quien destacó que la Fiscalía General del Estado los apoyó para rescatar a este ejemplar y reubicarlos en predios o instalaciones que manejan vida silvestre, para recibir la atención y cuidados necesarios. Nos recuerdan que el tigre de Bengala es una de las especies en peligro de extinción, motivo por el cual este rescate cobra mayor importancia. **Las corcholatas de Morena que buscan llegar al Senado.** Esta semana, Santiago Nieto, quien ha sido afín a Marcelo Ebrard, levantó la mano. Dice que quiere ser senador por Morena. Pero la competencia interna, nos cuentan, no será sencilla para el extitular de la UIF debido a que hay un nutrido grupo de tiradores afines a Claudia Sheinbaum que

DOMINGO 10 DE SEPTIEMBRE DE 2023

también buscan la candidatura de Morena a la Cámara Alta. Estos aspirantes son el actual senador, Gilberto Herrera, la excandidata a gobernadora, Celia Maya, y el diputado y presidente del PVEM, Ricardo Astudillo. (EUQ)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Hay Querétaro reúne a las mentes brillantes del mundo. Escena que desde hace ocho años se vuelve costumbre ver a lectores y escritores en el Centro Histórico. (N)

REFLEXIÓN

La ciencia, a menudo, se ve sometida a un escrutinio constante por parte de los gobiernos y políticos que buscan justificar la inversión de recursos en investigaciones científicas. Sin embargo, el Premio Nobel de Física 2012, Serge Haroche, nos recuerda una verdad fundamental: La ciencia básica es la piedra angular de la innovación y el progreso futuro. En su conversación durante el Hay Festival Querétaro, Haroche destacó la importancia de nutrir la curiosidad científica y la búsqueda del conocimiento como motores esenciales del avance humano. Uno de los puntos centrales de la argumentación de Haroche es que la inversión en ciencia no debería limitarse a lo que es inmediatamente utilitario o comercializable. En lugar de exigir pruebas inmediatas de utilidad, los políticos deben reconocer que la ciencia básica sienta las bases para futuras investigaciones y aplicaciones. Es en el proceso de explorar los misterios del universo y ampliar nuestro conocimiento que se generan los avances revolucionarios. Como señala Haroche, incluso tecnologías tan esenciales como el GPS tienen sus raíces en la investigación científica fundamental. La esencia de la ciencia básica radica en la curiosidad humana y el deseo de comprender el mundo que nos rodea. Los jóvenes científicos, ávidos de conocimiento, están motivados por la pasión por descubrir y resolver los misterios de la naturaleza. Restringir la financiación de la ciencia solo a proyectos con beneficios tangibles a corto plazo podría sofocar este espíritu de exploración. Debemos recordar que algunos de los avances científicos más importantes de la historia surgieron de investigaciones aparentemente abstractas y sin una aplicación inmediata. Haroche también resalta un punto crucial: el impacto a largo plazo de la ciencia básica en la sociedad. Al invertir en esta área, estamos sembrando las semillas para futuras innovaciones que pueden revolucionar industrias enteras y mejorar la calidad de vida de las personas. La importancia de la ciencia básica no debe subestimarse. Serge Haroche nos recuerda que la curiosidad, la búsqueda del conocimiento y la exploración de los misterios del universo son fundamentales para el avance de la humanidad. Los políticos y los gobiernos deben reconocer que la inversión en ciencia básica es una inversión en nuestro futuro. Debemos apoyar y nutrir la pasión de los jóvenes científicos y mantener vivo el espíritu de la exploración, porque es a través de la ciencia básica que construimos un mundo mejor y más innovador. (NSJ)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA



10 DE SEPTIEMBRE DE 2023



(AM 1)



10 DE SEPTIEMBRE DE 2023

En corto

ANALIZAN RETOS DEL PROCESO ELECTORAL 2023-2024 EN QUERÉTARO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), a través del cuerpo académico 'Constitucionalismo y poder público en México', dieron inicio al diplomado 'Retos del proceso electoral local 2023-2024 en el estado de Querétaro' con el fin de contribuir al mejoramiento de las instituciones y los procesos electorales.



(AM 3)

Comienza diplomado sobre el proceso electoral

Es impartido por el IEEQ, el Tribunal y la UAQ; buscan mejorar las instituciones

ZULEMA LÓPEZ

Comenzó el Diplomado "Retos del proceso electoral local 2023-2024 en el estado de Querétaro", el cual es organizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), por medio del cuerpo académico "Constitucionalismo y poder público en México".

La consejera electoral Karla Isabel Olvera Moreno destacó que la capacitación es parte de la labor permanente del instituto, con el fin de contribuir al mejoramiento de las instituciones y los procesos electorales, así como fortalecer una ciudadanía activa.

Por su parte, la directora Ejecutiva de Educación Cívica y Participación del IEEQ, María Nieto Castillo, dijo que el diplomado tiene como objetivo abrir un espacio para la formación de las y los ciudadanos, además de fomentar la inclusión efectiva, la participación y la cultura cívico-democrática.

El magistrado presidente del TEEQ, Ricardo Gutiérrez Rodríguez, señaló que el esfuerzo académico es significativo para el

conocimiento de la normatividad vigente y confió en que será de utilidad para la comunidad universitaria, las autoridades electorales, los partidos políticos y las organizaciones de la sociedad civil.

En su mensaje inaugural, el Director de la Facultad de Derecho de la UAQ, Edgar Pérez González, dijo que con esta actividad se profundizará en el conocimiento de los actores del proceso comicial, los fenómenos sociales actuales, la participación y la conformación de las fuerzas políticas.

En ese marco se realizó la conferencia magistral "Fortalecimiento democrático y sistema electoral" a cargo de Mariano Palacios Alcocer, quien afirmó que el diplomado es

KARLA ISABEL OLVERA
Consejera electoral del IEEQ

"La capacitación es parte de la labor del instituto, para contribuir al mejoramiento de las instituciones y los procesos electorales"



El diplomado tiene como objetivo fomentar la inclusión efectiva y la cultura cívico-democrática

una importante respuesta a los requerimientos de racionalidad política que demandan los tiempos electorales.

La contienda electoral será una prueba a la madurez y la pro-

fundidad de la cultura democrática de la ciudadanía; apostemos al respeto al derecho y sus instituciones, para lograr una democracia en sentido fuerte, para bien del país", expresó.

(EUQ 3)



10 DE SEPTIEMBRE DE 2023

Bloques definirán reparto del Frente

KAREN MUNGUÍA

De concretarse una alianza entre PRI, PAN y PRD, las candidaturas deberán ajustarse a los bloques de competitividad que presentan todos los partidos políticos, comentó Abigail Arredondo Ramos, presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, quien mencionó que no existe una referencia sobre esto en la ley electoral.

Arredondo Ramos comentó que los bloques de competitividad que presentó el Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) tienen sustento en los resultados electorales pasados; sin embargo, insistió en que no existe una referencia sobre cómo deben aplicarse en caso de haber una alianza.

"Si llegara a haber alianza aquí la ley no te dice que los bloques los tengas que hacer diferentes, más bien te tienes que adaptar a los resultados y a los bloques que tiene cada uno de estos partidos, entonces vamos a estar trabajando", dijo.

Añadió que dichos bloques se compararon con la militancia hace algunas semanas y enfatizó que, con base en estos, el PRI se encuentra fortalecido en los municipios de Amealco de Bonfil, Landa de Matamoros, Pinal de Amoles, Colón, Arroyo Seco y El Marqués.

(DQ 6)